



## 平和行進の歩み

(シリーズ) 大阪における国民

⑤ 64年の平和行進  
統一の旗を高く掲げて  
の国民平和行進を展開

1963年第9回原

水爆禁止世界大会は、  
さまざまな困難を克服

して大きな成功をおさ  
めました。大会で採択  
された決議には「原水  
爆禁止運動が見解の相  
違を理由にこれらの課  
題にとりくむことをお  
こたるならば、それは  
本国民と世界諸国民に  
はかり知れない失望と  
打撃を与えることにな  
るであろう。一致でき  
ない問題については困  
難をさけることなく、  
しんぼう強く話し合い  
を継続していかなければ  
なりません。私たち  
はいますぐこの一致し  
うる緊急課題の解決に  
とりかからなければな  
りません。」

大阪では、再三、再四  
にわたり大阪原水協の  
再開を加盟団体は求め  
てきました。64年1

月13日に「大阪原水  
協加盟連絡会議」を発  
足させて活動に取り組  
みました。参加の呼び  
かけは社会党府連、総  
評大阪地評をはじめす  
べての団体や地域原水  
協に対して行われまし  
た。ところが「大阪總  
評は1月24日「第三  
原水協」というべき「原  
水爆禁止・全面軍縮大  
阪府協議会」準備会の  
結成総会を行いました。

付機関紙には「原水協  
とは別個の強大な組織  
を」の特集号(右写真)  
を発行して分裂組織の  
固定化をリードしてい  
きました。

1964年第10回世  
界大会は、日本原水協

の統一と団結の路線を  
大きく確立する大会と  
して全国100万人集  
会が提起され、平和行  
進は大会開催地、京都  
での集中平和行進とし  
て行われました。10

0万人集会は7月末段  
階で府下13000か  
所(約3万人)でとり  
くされました。8月3日  
午後2時から「集結平  
和行進」が始まり、大  
阪は知恩院境内に集合  
して会場(京都府立グ  
ランド)に向かいまし  
た。全自交大阪地連の  
機関紙に次のように報  
じられています。「私た  
ちはバスで京都知恩院  
に行き、そこから府立  
大グラントまで6キロ  
の行程平和行進致しま  
した。町々に立つた歓  
迎看板、ショーウィン  
ドのポスター。タクシ  
ーにはらわれている原水  
禁大会万歳の美しいポ  
スター、至る所の水水  
の接待所、通行人やビ  
ル、病院の窓々で声援  
を送ってくれる人び  
と・・・行進の終着地  
点府立大グラントは  
山々を背に加茂の流れ



▲日本原水協提供

「国民大行進」の行動を  
出発点として位置付け  
て活動しました。府下  
の人々が参加しました。  
東京から鹿児島の行進  
には、全自交大阪地連  
(当時)の組合員が通  
し行進者として110  
日間の沖縄行進に参加  
しました。

(文責 加賀耕平)  
写真は大阪平和を守る会提供



事件そのものは、神奈川県横浜市で実際に起きたものです。その事件は、1977年9月27日の午後一時過ぎ、横須賀から出航する米軍機墜落事件です。事件は、飛来した自衛隊ヘリコプターによって収容されましたが、横須賀から出航す

る空母ミッドウェーを追つて、厚木基地から飛び立った米軍海兵隊の戦術偵察機ファンタムが、離陸直後に燃料満載の状態で住宅地に墜落した事件です。3歳と1歳の男児が全身火傷により翌日なくなりました。お母さんは全国から皮膚の提供をうけて移植手術などさりましたが、4年後死亡されました。子どもたちの死亡を知らされましたが、題材に取り上げた事件、米軍機墜落事件です。お話しは創作ですが、題材に取り上げた事件、米軍機墜落事件です。アニメ映画の子供向けの書籍（絵本）を紹介します。草土文化から発行している「アニメ女優元文勝元、文山東雄映画原作『パパママバイバイ』」です。原作は早乙女勝元氏、文は山形雄策氏で、絵は東映动画監修の「アニメ女優元文勝元、文山東雄映画原作『パパママバイバイ』」です。

第二回目は子供向けの書籍（絵本）を紹介します。草土文化から発行している「アニメ女優元文勝元、文山東雄映画原作『パパママバイバイ』」です。原作は早乙女勝元氏、文は山形雄策氏で、絵は東映动画監修の「アニメ女優元文勝元、文山東雄映画原作『パパママバイバイ』」です。



れて基地に帰還しました。米軍関係者は、日米地位協定をたてて、最初に現場にいた日本人を締め出し、エンジンなどを回収していました。原因究明は日本側からは一切できなかつた。原因究明は日本側からは一切できなかつた。原因究明は日本側からは一切できなかつた。

多くの団体・個人の賛同・協力を得て作製された、2021年の非核意見広告ポスターが完成し、活用が始まっています。御賛同いただきた皆さんに感謝致します。

核兵器禁止条約が、

各国と市民社会の努力によって、昨年1月22日に発効し、核兵器禁止が世界のルールとなりました。しかし唯一の戦争被爆国である日本政府



た事件です。沖縄など他の米軍基地からのコロナ禍問題で地位協定の問題が取り上げられていますが、今から45年前に20軒の住宅が焼失し、9人の死傷者がでた事件は地位協定の問題を忘れてはいけない、と私たちに教えています。親と子どもと一緒に考えていく絵本です。

## 観広告ポスターが完成

は、被爆者や市民社会など世界の圧倒的多数の人々の声に背を向けています。親と子どもと一緒に見ていく絵本です。



は、被爆者や市民社会など世界の圧倒的多数の人々の声に背を向けています。親と子どもと一緒に見ていく絵本です。

は、被爆者や市民社会など世界の圧倒的多数の人々の声に背を向けています。親と子どもと一緒に見ていく絵本です。

## 核なき世界をめざして⑥

これまでの生涯で、未明から夜までくつきりと覚えている日があります。2015年9月19日、戦争法強行採決の日です。前日から午前2時まで国会前で「戦争法案、絶対反対」「野党は共闘」と声を上げ続ける中、強行採決。真夜中の怒りの集会。早朝、国会前で「たたかいはこれから」と確認。昼は、新宿駅西口で報告宣伝。

午後、日本原水協の会議。夕方、日本共産党

本の実現に向けて役立つことを願っています。なお、事務局員がコロナ禍の濃厚接触者となり、完成しました。お詫びを申し上げます。

